



Aktionstag der „Aktion Saubere Hände“ 2024 am Krankenhaus Martha-Maria Nürnberg -Erfahrungsbericht-

Am 16. und 17.07.2024 rollten erneut die Hygienewägen durch das Krankenhaus!



Mitarbeitende der Krankenhaushygiene besuchten direkt die Stationen und Abteilungen vor Ort. Als Anreiz zur Teilnahme wurden Süßigkeiten, Bio-Handcremes und originelle Smilehand-Kugelschreiber als kleine Geschenke angeboten.

Dieses Jahr wurden Lose mit Hygienefragen bereitgestellt, um das Wissen der Mitarbeitenden auf unterhaltsame Weise zu testen und zu erweitern. Es konnte zwischen zwei Schwierigkeitsgraden gewählt werden: Die grundlegenden Fragen waren besonders für nicht-medizinisches Personal geeignet, während die anspruchsvolleren Fragen unser medizinisches Personal herausforderten. Insgesamt gab es pro Schwierigkeitsgrad 6 bzw. 8 verschiedene Fragen zu ziehen.





Neu: Es konnten die Grenzen der Schutzfunktion von Einweghandschuhen aufgezeigt werden! Mit Handschuhen wurden Manipulationen an häufig gebrauchten medizinischen Verbrauchsartikeln wie PVK, HWK, Infusionsbestecken etc. vorgenommen. Anschließend wurde eine fluoreszierende Lotion auf die Handschuhe aufgetragen. Nach dem Ausziehen der Handschuhe wurden mithilfe einer UV-Lichtlampe Dichtigkeitslücken und mögliche Kontaminationen an der Haut sichtbar. Damit ist bewiesen, dass die Händedesinfektion nach dem Entfernen der Handschuhe unverzichtbar ist.



Zudem stand ein Sebumeter zur Verfügung, mit dem die Mitarbeitenden ihre Hautfeuchtigkeit vor und nach der Handdesinfektion messen konnten. So ließ sich zeigen, dass bei korrekter Einwirkzeit die Pflegesubstanzen im Händedesinfektionsmittel die Hautfeuchtigkeit sogar verbessern.

Auch in diesem Jahr hatten die Mitarbeitenden die Möglichkeit, die korrekte Durchführung der Händedesinfektion mithilfe einer UV-Lampe zu überprüfen. Viele von ihnen waren überrascht über die aufgezeigten Desinfektionslücken.





Bei erfolgreicher Teilnahme konnten attraktive Preise gewonnen werden. Herr Dr. Raatz, der hygienebeauftragte Arzt der Urologie, übernahm als Glücksfee das Ziehen der zehn Gewinnernamen aus der Losbox. Das Team der Krankenhaushygiene durfte anschließend die Preise überreichen.



	Pflege und sonstiges med. Personal	Ärzte	Nicht-med. Personal	Gesamt
Teilnahme	213	68	99	380

Wir freuen uns über die große Teilnehmerzahl und danken herzlich allen, die zum Erfolg der Aktionstage beigetragen haben!

Das Team der Krankenhaushygiene